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تفضلوا بالجلوس رجاءً. طاب يومكم جميعًا. سوف نبدأ جلستنا ليوم الثلاثاء حول  سيرانوش فاردانيان:

الزمالة. كما أننا سوف نجري اليوم مناقشة هامة للغاية، بخصوص موضوع هام 

للغاية، يرتبط ارتباطًا مباشرًا بمنتدى السياسات الذي تشاركون فيه. ومعنا اليوم 

من روبرت هوغارث، نائب رئيس التطوير  ضيوفنا، وسوف يكون المتحدثين لدينا كل

وخدمات المجتمع مع عضو فريقه، أوزان، الحاضر معنا. شكرًا على الحضور. 

، والطريقة التي نعمل بها وكيفية ICANNوسوف يقوم باستعراض وضع سياسات 

 .ICANNصناعة السياسات داخل 

 إذن بدون أي إضاعة للوقت، المجال أمامكم أيها السادة.  

 

يا للعجب. شكرًا لك، سيرانوش. ]كاثرين[، أعتقد أنه يمكننا الانطلاق إلى العرض  روبرت هوغارث:

 الآخر. شكرًا. 

طاب مساؤكم جميعًا. أنا أعرف بعض الوجوه الشائعة وبعض الوجوه الجديدة، ومن ثم  

من الرائع أن تتم دعوتي من أجل المجي والتحدث أمامكم أيها السادة عصر اليوم. 

سنوات على تأسيس برنامج الزمالة. العديد  10منى لكم ذكرى سنوية رائعة لمرور أت

 من الخريجين المتميزين، بما في ذلك شخص يجلس في مقدمة الطاولة هنا، أيضًا. 

دقيقة أو نحو ذلك في الحديث قليلاً حول  45سوف نقضى الفترة التالية على مدار  

ط ذلك بالمنتدى المنعقد الأسبوع الحالي ، وكيفية ارتباICANNوضع السياسات في 

 ونستخدمها كفرصة من أجل إجراء حوار معكم جميعًا. 

والبعض منكم سوف يتعرف على بعض الشرائح في عرض الشرائح. فهو عرض  

 توضيحي قياسي إلى حد ما نستخدمه من أجل بعض من أعمالنا.
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 تغيير الشرائح. وهنا سوف أتناول الأمر. شكرًا. لا أعرف من الذي يقوم ب 

 من الواضح أن التحكم عن بعد لا يعمل. سوف نحاول حل هذا الأمر.  

ولكن في واقع الأمر، فإن هذه فرصة جيدة دائمًا ما نقيمها قبل كل اجتماع عام لـ  

ICANN  .لكننا نود تنشيط ذلك على فترات نظرًا لأن هناك من أجل الوافدين الجدد

بعض الجوانب في عملنا تكون في بعض الأحيان عميقة أو من الصعب تقديرها 

وفهمها. وأنا أعرف من ناحيتي على المستوى الشخصي، يجب عليّ سماع شيء على 

 الأقل ثلاث مرات قبل أن أستوعبه بكل قدراتي. 

 نعم، ها نحن ذا. 

تحدث اليوم حديثًا عامًا حول طبيعة قسم وضع السياسات في الدور ومن ثم سوف ن 

، ونتحدث قليلاً حول كيفية القيام بذلك، ومن الذي يشارك في ICANNالمنوط به في 

ذلك، وسبب قيامنا بذلك، والبقية. ومن الهام بشكل خاص القيام بذلك خلال هذا التجمع 

. ونجري ICANNهو منتدى سياسات  المقام للمجتمع لأنه وكما أشار سيرانوش، هذا

نقيم منتدى المجتمع بصفة سنوية، بالإضافة إلى منتدى السياسات واجتماع الجمعية 

العمومية السنوية. ومن ثم أرى أن من المفيد الحديث قليلاً حول مدى أهمية وضع 

 .ICANNالسياسات في 

لقد شاركت اليوم زميلي أوزان شاهين، المشارك في أعمال فريق السياسات معني في  

من مقرنا في إسطنبول. أنا اسمي  E3قطاع خدمات المجتمع وما نطلق عليه اسم فريق 

روب هوغارث، وأنا مسئول في الوقت الحالي عن خدمات المجتمع. سوف نقوم بتغيير 

ير محل إقامتي. فأنا أقيم في واشنطن العاصمة الواجبات قريبًا لكنني لن أقوم بتغي

ورئيسنا ديفيد أوليف المسئول عن إدارة وضع السياسات، سوف يغيّر مكانه من 

إسطنبول إلى واشنطن. إذن فإنني لم أعمل أنا وأوزان إلى الآن سواء كنت سعيدًا أو 

ئيسنا معنا يوميًا. حزينًا، وأنا لم أتبين إلى الآن ما إن كنت سعيدًا أو حزينًا، لحضور ر

 وسوف نعمل على حل ذلك. 

 شكرًا. 
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يقوم على أربعة أركان أساسية: حقيقة أن  ICANNومن ثم فإن وضع السياسات في  

نطاق اختصاصنا القضائي كمنظمة يدور حول المعرّفات المشتركة التي نستخدمها 

والطريقة التي جميعًا من أجل التأكد من أن نظام أسماء النطاقات يعمل بشكل صحيح؛ 

ننفذ بها ذلك هي من خلال عملية أو مجموعة من العمليات التي تتميز بالانفتاح 

والشفافية داخل مختلف منظمات الدعم واللجان الاستشارية؛ وحقيقة أنها عملية شاملة 

ومن ثم يمكن للعديد من الأشخاص المختلفين المشاركة من أجزاء مختلفة من مجتمع 

تعددين؛ وبشكل أساسي أنها عملية وأسلوب متكامل وتصاعدي أصحاب المصلحة الم

وقائم على الإجماع، وليس من الأعلى للأدنى حيث يقوم أعضاء مجلس الإدارة باتخاذ 

القرارات، ولكنه أسلوب تأتي فيه القرارات والتوصيات من المجتمع من الأدنى للأعلى 

  في مقابل الأعلى للأدنى.

نطاقات وسوف نتحدث حول كل من المجموعات المختلفة كما أنه مجتمع متعدد ال 

بمعنى عام للغاية بالنسبة لكم جميعًا. نظرًا لأن العديد منكم يتمتعون بالكثير من 

وأن عددًا منكم يعملون معلمين ويعلمّون الأعضاء الجدد في  ICANNالخبرات في 

أوزان الإجابة عنها. ، قد تكون لديكم أسئلة أكثر تعقيدًا، ويسرني أنا وICANNمجتمع 

وسوف نحاول إبقاء الحوار في مستوى راقٍ، ونتناول فقط بعض النقاط السامية من 

أجل المجتمعات الفردية لأنه يمكننا وبصراحة تمضية ساعة في كل واحد من هذه 

 المجتمعات في الحديث حول كافة التفاصيل وما يدور فيها. 

من خلال وجهة نظرنا من حيث دعم وضع السياسات، فإن لدينا لما نقوم بهذا العمل؟  

دور خاص للغاية داخل المنظمة. حيث نساعد المجتمع في العمل الذي يؤديه، وندعم 

أيضًا الجهود، وندير العمليات، ونساعد أو نبذل قصارى جهدنا في مساعدة العلاقات 

يشير البعض إلينا باعتبارنا فيما بين منظمات الدعم واللجان الاستشارية المختلفة. و

محكّمين، وآخرون بصفة استشاريين، وآخرون بأننا فنيون في المجال التشغيلي. ونحن 

نقبل تلك التصنيفات كافة. الفلسفة الرئيسية التي نعمل من خلالها باعتبارنا فريق لدعم 

 وضع السياسات تتمثل صراحة في أنكم جميعًا وزملاؤكم وكل القوة الذهنية التي

، وأيًا ما كان بإمكاننا القيام به ICANNتوفرونها هي المصدر الأكثر أهمية لدى 

كفريق في جعل ذلك أكثر كفاءة وأكثر فاعلية، بالإضافة إلى تمكين عملكم، هي في 
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واقع الأمر الجوانب الحيوية لما لدينا من قدرات. وإذن كان أحدكم قد سمعني أشير إلى 

E3 ده من الناحية الفلسفية. وهذا يعني أننا نساعدكم في تحقيق من قبل، فهذا هو ما نعتق

 الفاعلية والكفاءة، وأن نقوم بتمكين عملكم. 

كيف يمكننا القيام بذلك؟ كيف نقوم بذلك كمجتمع؟ لأن جميع الجالسين في هذه القاعة  

جزء من ذلك المجتمع وقد شاركتم بالفعل جميعًا في بعض المجتمعات أو أنكم تحاولون 

لتعرف على أفضل مكان يناسبكم. ونحن نقوم بذلك بأربعة طرق. الأول هو نموذج ا

أصحاب المصلحة المتعددين. وذلك في الصورة التي عرضتها عليكم قبل اطلاعكم 

على الكثير من الأرقام القليلة المختلفة والألوان المختلفة. إن الجانب الأساسي في 

المختلفة في المجتمع أو الأشخاص المشاركين عملكم يتمثل في أن العديد من الجوانب 

بعدة طرق  ICANNوفي الإنترنت مشاركون في  DNSفي نظام أسماء النطاقات 

مختلفة. حيث لديكم رجال ونساء أعمال ومتخصصون في المجال الفني وممثلين 

للحكومات، كما أن لديكم أشخاص كانوا مشاركين في الإنترنت منذ بداياتها الأولى، 

أيضًا أشخاص حديثي عهد بالمشاركة. فالكل يطرح شيئًا على الطاولة والجانب  ومعكم

يكون من خلال العمليات وأطر العمل المتنوعة التي تجمع  ICANNالهام في عمل 

 إلى حد ما كل ذلك معًا. هذا جانب واحد. 

م على وقد ذكرت ذلك مبكرًا بالإشارة إلى النظام التصاعدي. ففكرة ومفهوم المنظمة يقو 

أن السياسات أو التغييرات أو التطوير في السياسات الحالية يأتي من المجتمع، ويأتي 

من الأشخاص الذي يتأثرون أكثر بهذا العمل. معنى ذلك أنه لا يمكن تقرير أي شيء 

في قاعة مؤتمرات واحدة مفردة ثلاث أو أربع مرات في السنة من خلال مجلس 

المشاركين فعليًا في العمل، ممن يشاركون بصفة الإدارة، ولكن يعني أن الناس 

مستخدمين نهائيين أو متخصصين فنيين أو البقية، ويرون الأشياء التي تحدث، وأنهم 

يطرحون المشكلات، وأنهم يحاولون التوصل إلى حلول، وبشكل ما يقومون بصياغة 

 -حل الأفضلإن لم يكن هو ال-وتشكيل وتجميع كافة اهتماماتهم معًا من أجل التوصل 

 على الأقل ليس الحل الأسوأ أو شيء يحظى بالإجماع ويمكن للجميع الاتفاق عليه. 

أما العنصران الأساسيان فيما نقوم به غالبًا ما يسببان اللبس للأشخاص غير المتحدثين  

باللغة الإنجليزية كلغة أولى لهم بأن كلمتي "منفتح" و"شفاف" تبدوان متماثلتان وفي 
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ت يمكن ترجمتهما إلى نفس المفهوم. لكن عندما نتحدث حول كلمة "منفتح" بعض اللغا

فإننا نعني قدرة الناس على الحضور إلى الطاولة والمشاركة. كل ما آمله هو أن يدخل 

العديد منكم في تجربة هذا الأسبوع، لاسيما من لا يزالون مستجدين، فهذه عملية 

ليوم، يمكنكم الحديث في القاعة والاستماع إلى منفتحة. فلغالبية الأنشطة الدائرة هنا ا

المحادثات، وإذا كان لديكم ميل كبير، فيمكنكم الاشتراك والمشاركة في المحادثات. 

 فهناك القليل جدًا من الجلسات المغلقة وذلك لأسباب خاصة بالأعمال أو شيء آخر. 

، فيكون مفتوحًا ICANNينطبق نفس الشيء عندما لا يكون الاجتماع اجتماعًا لهيئة  

، وتنتقلون إلى موقع URLأمام مشاركة الجميع. وتتعرفون على ماهية رابط 

ICANN  على الويب أو إحدى صفحات ويكي الخاصة بالمجتمعات، ويمكنكم

الاشتراك في مؤتمر هاتفي والحصول على مهام متعددة أو الاستماع عن قرب شديد، 

 ولكن أؤكد لكم أن المفهوم قائم على أنها جلسات مفتوحة لمشاركة الجميع. 

ة، فإنه لا يمكنكم حضور أما الجزء الخاص بالشفافية فيتمثل أنه بمقدر انفتاح المؤسس 

جميع الأشياء. وسوف نتحدث قليلاً حول سبع منظمات دعم ولجان استشارية مختلفة، 

مجموعة عمل مختلفة، وكل مجموعة عمل تضم  20أو  10وكل منها يحتوي على 

خمسة أو ستة أشياء على جدول أعمالها. إذن من الرائع أنها منفتحة لكن لا يتوفر سوى 

وم وسبعة أيام فقط في الأسبوع. إذن فإن مفهوم الشفافية يتمثل في أن ساعة في الي 24

لديك القدرة على الاطلاع على ما يجري، سواء من خلال الحضور على الويب 

للمجموعات المختلفة، أو من خلال جداول الأعمال قبل الاجتماعات، أو قبل بنود 

 ما يعقد من اجتماعات. الإجراءات أو النصوص المدونة أو التسجيلات التي تتم ل

وبشكل واضح فإن التحدي يتمثل في عدم قدرة شخص واحد على مواكبة كل هذه  

الأشياء. فمن الأشياء التي تتعلمها من معلي الزمالة، أو من خلال الخبرات التي يتمتع 

بها الكثير منكم ليس فقط كمراقبين ولكن كأعضاء متمرسين في المجتمع، أن تتعلم أين 

تختار. فتتعلمون بعض الأشياء الأكثر أهمية في التركيز عليها. وتتعلمون تحديد تنتقي و

لتحديات في  ICANNالأولويات، وهي من الأشياء التي نتعرض فيها كأحد مجتمعات 

 القيام بها ولكنها من الأشياء التي نتعلمها ونتطور فيها باستمرار. 
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ة وشفافة من المبادئ، تكونون وكما ذكرت لكم، عندما تكون لديكم مجموعة منفتح 

بحاجة لأدوات من شأنها مساعدتكم في هذا الصدد. كما أن لدينا مجموعة من الأدواء 

من أجل عمليات وضع السياسات ومن أجل دعم ما تقومون به جميعًا كمجتمع. وإليكم 

 مجموعة منتقاة منها وسوف نتحدث حول واحدة بعينها سريعًا جدًا. 

وأنا أعتقد أن هذا الأمر حقيقي في جميع  -في ذلك يتمثل وبشكل عام  لكن الجانب الأول 

ألا وهو نموذج مجموعات العمل في المشاركة.  -منظمات الدعم واللجان الاستشارية 

والمفهوم يتمثل في أن مجموعة من الأشخاص المعنيين يجتمعون معًا أو يتم تحديد 

ن الاستشارية، ويتم وضع ميثاق، جهود عمل من خلال إحدى منظمات الدعم أو اللجا

ويجتمع الناس ولديهم هدف محدد أو مجموعة من الأهداف نصب أعينهم. وقد تم 

تصميم نموذج مجموعة العمل بحيث يكون منفتحًا أمام مشاركة الجميع. ومن ثم فإنني 

أؤكد على أن المفهوم يتمثل في أنه عندما تكون لدى منظمة دعم الأسماء العامة 

GNSO وعة عمل، فإنها تقوم بنشر وتعميم تلك المجموعة ويتم الترحيب مجم

ولكم أن تتخيلون مقدار  -بمشاركة الجميع. وإحدى مجموعات العمل في الوقت الحالي 

مراقبًا. ومن ثم فإن مجموعات  176عضوًا وأعتقد  190بها  -التحدي الذي يمثله ذلك 

 التي تتناولها. العمل شائعة للغاية، وذلك استنادًا إلى القضية 

وفي ظروف أخرى، قد تضم مجموعات العمل خمسة أو ستة أشخاص. ومن ثم فإنه  

يعتمد حقًا على القضية المعنية. ويتوقف كذلك على مستوى الاهتمام. ويتوقف أيضًا 

على أهمية الموضوع. لكنني أكرر بأن المفهوم يقوم على الانفتاح. وأعتقد أن التحدي 

دث عندما يكون لديكم خمسة فقط، هل تحصلون على التعقيبات من منظور تشغيلي يح

، كيف يقوم جميع هؤلاء الأشخاص 190والإسهامات الكافية، وعندما يكون لديكم 

 بتقديم تعقيبات مفيدة ويشاركون بفاعلية؟ 

ومن ثم فإن الاجتماعات الحية التي يحضر المشاركون فيها بشخصهم كما هو الحال  

ى السياسات لهي إحدى طرق القيام بذلك، ولكن من الناحية الأساسية لدينا هنا في منتد

فإن العمل يتم القيام به من خلال المؤتمرات الهاتفية ومن خلال ندوات الويب وغيرها 

تقريبًا ينتهي به  ICANNمن الأنشطة. وفي نهاية المطاف فإن كل ما يحدث داخل 

 المطاف إلى مجموعة من تلك الأشياء جميعها. 
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ومن بين الأدوات الرئيسية التي نستخدمها بالإضافة إلى نموذج مجموعات العمل ما يتم  

من خلال منتدى التعليقات العامة. وهذا من الأشياء الشكلية إلى حد كبير والتي تتمثل 

في وجود فترات للتعليق، وهي جزء أساسي من العمليات والإجراءات، وسوف ترون 

 ما نقوم بمشاركته معكم. ذلك على شريحة أو شريحتين م

وتعد آليات التعاون من الجوانب الهامة التي نقوم باختبارها باستمرار. ومن الأمثلة  

أو صفحات ويكي الخاصة بالمجتمع، أو الأماكن التي  Google Docsعلى ذلك 

يمكن للأعضاء التعاون من خلالها كتابةً أو حيث يمكن للمشاركين التفكير في الأشياء 

حينما لا يتوجب عليهم المشاركة عبر الهاتف في نفس الوقت أو في قاعة اجتماعات في 

ين الحقائق أن لدينا مجتمع نفس الوقت. لكن إنشاء الآليات على هذا النوح، لأن من ب

لأصحاب المصلحة المتعددين من جميع أنحاء العلم، بحيث يمكن لأي شخص المشاركة 

صباحًا في لندن وشخص آخر يمكن متابعته في سنغافورة في نفس اليوم، ولكن ليس في 

 نفس الوقت الفعلي. 

فإن جميع كما أن لدينا منشورات وندوات على الويب. وعلى المستوى الإقليمي،  

الزملاء المسئولين عن مناطق خاصة في العالم يقدمون نشرات إخبارية شهريًا. ومن 

منظور فريق عمل السياسات، فإننا نقدم التحديثات وآخر المستجدات ونطلع الآخرين 

على ما يجري في بعض مجموعات العمل والأنشطة المختلفة. إذن هذه طريقة من 

ت أو نشاركها فيما يتعلق بما يجري من أحداث. كما أن الطرق التي نعزز بها المعلوما

 هناك بعض النشرات الخاصة التي تقدمها بعض مجموعات العمل أيضًا.

ولنتحدث حول واحدة من تلك الأدوات القريبة جدًا من قلوبنا. لدينا شريحة ناقصة، ومن  

ع الحالي. ثم سوف نتحدث حول منتدى السياسات لهذا اليوم، وما يجري خلال الأسبو

هو إعداد  ICANNوعلى مدار فترة طويلة من الزمن، فإن ما قمنا به كمجتمع لـ 

وكان كل اجتماع بنفس الطريقة.  ICANNالجدول الدوري الاعتيادي لاجتماعات 

لديكم جدول اجتماعات تقليدي. فقد عرف الجميع بأن اليوم الأول من المفترض أن 

عراض الأيام الأربعة أو الخمسة، حيث هناك يكون جلسة مفتوحة، ومن المفترض است

يوم واحد مخصص للمجتمع أو يوم للدوائر، ويوم آخر كان للعروض التوضيحية ويوم 

آخر كان للمنتدى العام. لكن الشيء الذي بدأ المشاركون في التعرف عليه بمرور الوقت 
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عام؟ هل  هو المناقشات الدائرة حول السؤال "هل نحن بحاجة لثلاثة اجتماعات كل

يجب أن نعقد اجتماعين؟ وماذا عن أربعة اجتماعات؟" الكثير من المناقشات. ومنذ ما 

يقرب من عامين اجتماع مجموعة عمل استراتيجيات الاجتماعات وقالت، "ثمة العديد 

. هل يمكننا التوصل إلى ICANNمن جوانب أسباب مشاركة الناس في اجتماعات 

تها بحيث يمكن للناس مواصلة المشاركة ولكن بحيث طريقة لتنويعها أو تغيير وتير

 يمكنهم أيضًا المشاركة ببعض درجات التأكيد؟" 

البعض منكم من المشاركين في هذا الاجتماع يقومون بذلك لأن الاجتماع منعقد في  

أفريقيا. والبعض في اجتماعنا التالي في أبوظبي سوف يتمكنون من المشاركة لأنهم في 

العالم. والتحدي يتمثل في كيفية الالتزام بأسلوب متوازن في التعامل  منطقة أخرى من

مع الاجتماعات بحيث يتحصل كل شخص على شيء من كل اجتماع ولكن أيضًا يدرك 

أنه ليس كل الأشخاص يحضرون في كل اجتماع. ومن ثم فإننا في الوقت الحالة في 

جية جديدة للتعامل مع الاجتماعات. من تنفيذ منه -في العام الثاني فقط  --مرحلة تنفيذ 

وهذا يعني أن يكون لدينا اجتماع واحد يكون مخصصًا لأنشطة المجتمع الأوسع، وأن 

وذلك هو الاجتماع الذي  -يكون لدينا اجتماع ثانٍ يكون مخصصًا لأعمال السياسات 

ومية وبعد ذلك يكون لدينا اجتماع ثالث يضم الاثنين في الجمعية العم -نحضره اليوم 

 الداخلية.  ICANNالسنوية، وهو أحد المطالب المنصوص عليها في لوائح 

إذن بالمجيء إلى هذا الاجتماع، فإنكم لم ترون ما يجري في الاجتماعين الآخرين حقًا  

من حيث فهم الثقافة والأسلوب المتبع. وإذا ما نظرتم فقط إلى هذا الاجتماع، فستقولون، 

التحديد في كوبنهاغن. هذا يختلف عن ما يجري في اجتماع "حسنًا، ليس هذا ما حدث ب

أبوظبي. فما الفارق في ذلك؟" حسنًا، الهدف الرئيسي بالنسبة لمنتدى السياسات ينصب 

بالأساس على أمرين رئيسيين: التوعية والتوجيه أو طرح أعمال وضع السياسات على 

 المجتمع. 

المجتمع والجمعية العمومية السنوية  منتدى -إذن على العكس من الاجتماعات الأخرى 

فليس أمامكم الكثير من الجلسات حتى كهذه الجلسة حيث يتحدث إليكم شخص ما  -

ويتكلم معكم ويطلعنا على أشياء. وحيث إنني أرى عيون البعض قد زاغت قليلاً، 

فأرجو الخروج من هذا الموضوع. لكن المفهوم يكمن ليس فقط في العروض 
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تحصل فيها على هيئة أو لجنة في المقدمة، لكنها مصممة بحيث تكون التوضيحية حيث 

جلسة أكثر تشاركية. وهي مصممة بطريقة تجتمع فيها مجموعات محددة وتقوم فيها 

بمزيد من دعم الأعمال التي تقوم بها. إذن فسوف يكون لدينا ظهر اليوم جلسة 

دقيقة. وليست لمدة  45ن لمدة للمجتمعات المتعددة كتلك التي عقدناها بالأمس. ولن تكو

 ساعة واحدة. بل لمدة ثلاث ساعات، مع وجود استراحة. 

ومن ثم فإن جزءًا من التحدي في ذلك يتمثل في وجود أشخا في تلك القاعة يحضرون  

من أجل العمل، ومن أجل المضي قدمًا بجانب ما في إحدى مجموعات العمل، من أجل 

والبعض منكم ممن قد لا يكونون على دراية بتلك المشكلة المضي قدمًا بشيء ما. 

سوف يجلسون هناك ويقولون، "يا إلهي. هذه الجلسة غير مشوقة أو غير مثيرة كما 

كنت أظن". لكن ما أتمنى أن تحققه للعديد منكم هو تقديم وجهة نظر حقيقة حول طبيعة 

فهم أشخاص متفانون في التركيز بشكل خاص جدًا . ICANNالعمل الحقيقة لمجتمع 

على المشكلات الخاصة بهم، وفي بعض الأحيان حول نقاط رائعة أو تفصيلية بالفعل. 

والعديد من هذه الجلسات غير مخصصة من أجل إعطائكم نظرة عامة على شيء ما، 

ذن هذا من مثل ما أحاول أنا وأوزان القيام به في تناول بعض النقاط السامية هنا. إ

الأشياء التي يجب علينا النظر فيها. وإذا ما كنتم من المستجدين بشكل خاص في 

ICANN  وتقولون، "يا إلهي. هذا أمر صعب للغاية"، فيجب عليكم النظر فيما يعنيه

ذلك من حيث الكيفية التي يمكنكم من خلالها المشاركة في ذلك، وما هو نوع 

 ياسات التي قد تريدون المشاركة فيها. مجموعات المجتمعات أو نواحي الس

أما الجانب الآخر الذي ذكرته أيضًا، فهو التوعية والتواصل. لقد حاول عدد من  

منظمات الدعم واللجان الاستشارية تصميم برامج خاصة أو جوانب في بعض البرامج 

 من أجل الموقع الخاص باجتماع جوهانسبرغ كما هو الحال. إذن في أواخر الأسبوع

الماضي كان هناك برنامج من أجل بناء القدرات من أجل الأمن المعنيين بالأمن العام 

وإنفاذ القانون. وقد أجرى المجتمع غير التجاري فعالية توعية وتواصل على مدار 

نهائية الأسبوع حيث شاركوا في المجتمع بالخارج في إحدى الجامعات المحلية في 

فعاليات للتواصل وغيرها من الأشياء طوال  التحدث إلى أشخاص مختلفين. وثمة

مسيرة الأسبوع كل ليلة. وجزء من منتدى السياسات مخصص من أجل تحديد موعد 
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الحصول على استراحة، لدينا استراحة، وجميع من هم بالخارج في الردهة في نفس 

الوقت ومن ثم تكون أمامنا فرصة من أجل التواصل والاتصال مع آخرين. وتلك كافة 

لجوانب الهامة في تحقيق النجاح في نهاية المطاف في عملية وضع السياسات لأنه ا

يمكننا التواصل. يمكنني التعرف إليكم، ويمكننا البدء في بناء بعض الجسور، وربما قد 

  يساعدنا ذلك في محادثات وضع السياسات الأكثر صعوبة لاحقًا.

الأدوات التي نستخدمها، لكن ليس إذن فهذا من شأنه أن يوفر لكم نظرة حول إحدى  

سحرًا ما يحدث بشكل خاص في أي اجتماع لا يحدث أيضًا في أي اجتماع أو مؤتمر 

هاتفي أو في نفس النشاط الآخر الذي تشارك فيه مجموعة عمل بعينها. وأكرر مرة 

أخرى أننا ننظر إلى الاجتماعات باعتبارها أداة أخرى، أو طريقة أخرى في المضي 

 بأنشطة وضع السياسات. قدمًا 

إذن اسمحوا لي فقط أن أقدم لكم وجهة نظر حول فريق عملنا والفريق الذي يعمل لدينا.  

فأنتم لا ترون إلا أنا وأوزان هنا. ونحن لسنا سوى اثنين من الفريق، لكن فريقنا يضم 

شخصًا في الوقت الحالي. كما أننا نستخدم الخدمات خارج نطاق الموزعين  31

راء حول الخدمات الفنية الخاصة. ونحن منتشرون في جميع أنحاء العالم في والخب

لغة بني المجموعة والفريق،  14المختلفة. ولدينا في الوقت الحالي  ICANNفروع 

ومن ثم نحب المزاح على المستوى الداخلي بأننا إلى حد ما في أي نقطة خلال اليوم 

، فسوف تتواصلون مع أحدنا policy-staff@icann.orgإلى ما أرسلتم رسالة إلى 

يكون مستيقظًا أو خلال يوم العمل الرسمي أو شيء من هذا القبيل. وأنا أوصيكم، 

لاسيما في هذا الاجتماع أو أي وقت آخر خلال العام، إذا كانت لديكم أية أسئلة أو 

استفسارات، وإذا لم يكن لديكم أي مكان آخر تلجؤون إليه، فإن 

policy-staff@icann.org  .هو المكان الأنسب للتعامل 

ولنبدأ بالحديث حول بعض من التفاصيل الخاصة، أو القليل حول المجتمع، وحول  

منظمات الدعم واللجان الاستشارية. لا أحد ينهض من مكانه ليغادر القاعة، إذن هذه 

 علامة جيدة. شكرًا. 
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 AC" أو "ACولجان  SOفسوف تسمعون الكثير من الاختصارات، "منظمات  

". وهذه ما هي إلا اختصارات لكلمات منظمات الدعم واللجان الاستشارية. وهذا SOو

مخطط عام اطلع عليها الزملاء الخبراء عدة مرات. وبصفتكم من الوافدين الجدد، ربما 

لكن عن طريق ضبط وتعيين هذا الأمر، فثمة عدد يبدو ذلك معقدًا إلى حد بالنسبة لكم. 

، سواء لتقديم ICANNمن قوى المهام أو الأنشطة المختلفة المشمولة في أعمال 

النصائح إلى المدير التنفيذي أو إلى مجلس الإدارة أو إلى الأعضاء في المجتمع. 

جب وسوف نبدأ بالحديث معكم حول منظمات الدعم لأنها المنظمات الموجودة بمو

الداخلية التي عليها التزامات محددة بتقديم توصيات حول السياسات.  ICANNلوائح 

وسوف أقوم باستعراض هذه الثلاثة معكم وسوف يبدأ أوزان مناقشة حول اللجان 

الاستشارية. كما أن لها دور خاص، ألا وهو تقديم النصح إلى مجلس الإدارة. لكنني 

ية بواحدة أو اثنتين من تلك المجموعات، سواء لأنكم أعتقد أن عددًا منكم ملم وعلى درا

أعضاء أو كنتم مشاركين بالفعل في قيادة تلك المنظمة أو تم التعريف بكم أمام تلك 

 المنظمة من خلال بعض جهات الاتصال والأعمال الخاصة بكم. 

ثون وسوف أتناول هذه المسألة إلى حد ما أبجديًا. منظمة دعم العناوين. الجميع يتحد 

ونحن لا نلق بالاً بالفعل لما يرمز إليه الاختصار: مؤسسة الإنترنت  ICANNحول 

للأسماء والأرقام المُخصصة. وغالبية المحادثات التي تسمعونها في الأروقة هنا أو في 

أي مكان آخر تدور حول الأسماء، لكن مجال عمل الأرقام في موجود أيضًا ضمن 

 ICANNفي أنشطة  ASOدعم العناوين  . وتشارك منظمةICANNمسئوليات 

. ومن ثم فإن التحدي الماثل NROبشكل أساسي من خلال منظمة مصادر الأرقام 

 أمامنا من الناحية المؤسسية التنظيمية هو المشاركة بطريقة فعالة مع مجتمع الأرقام. 

م ويجري مجتمع الترقيم والأرقام العديد من عمليات وضع السياسات الخاصة به، ويت

عند قيامهم بوضع سياسات عامة يطرحونها على  ICANNالتفاعل الرئيسي مع 

من أجل المصادقة عليها. وبشكل عام فإن مجلس إدارة  ICANNمجلس إدارة 

ICANN لا أعتقد أنه كانت هناك أي حالة تعامى فيها المجلس بسبب العملية الدقيقة ،

. ويشار أعضاء فريقنا ASOين والشاملة للغاية التي تستخدمها منظمة دعم العناو

بشكل أساسي في ذلك من خلال بناء العلاقات، أو من خلال التأكد من اتصالات منسقي 
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. وعلى الرغم من أن ICANNالعلاقات تعمل بشكل فعال، فيما بين مجتمع الترقيم و

منظمة دعم العناوين غير نشطة للغاية في منتدى السياسات هذا، وغيره من 

ل مسيرة العام فسوف ترون الكثير من النشاط، وسوف يقدمون الاجتماعات خلا

  .ICANNعروضًا توضيحية في الجلسات المنعقدة خلال اجتماعات 

ووفقًا لما تشير إليه هذه الشريحة، فإنهم لا يجتمعون على المستوى الرسمي هنا لكن  

وف يتم يتحدث بصدد البدء في عملية مراجعة. وهذه المراجعة التي يجري البدء فيها س

 حولها مراجعون مستقلون مسئولون عن هذه العملية في الغد. 

وقد تكون هذه نقطة جيدة تجب ملاحظتها بأن هيكل منظمات الدعم واللجان الاستشارية  

لكي يكون سائلاً ومرنًا  ICANNلا يجب أن يكون دائمًا بالضرورة. فهو مصمم داخل 

م في لوائحها الداخلية بإجراء مراجعة التزا ICANNإلى حد ما بحيث يكون على 

أعتقد أنه قد مر على ذلك خمس سنوات  -دورية لأعمالنا وهيكلنا. إذن وبصفة اعتيادية 

فإن كل منظمة دعم ولجنة استشارية تخضع لمراجعة يقوم بها طرف مستقل.  -الآن 

ة فهم يتحدثون إلى المجتمع، ويستشعرون ما يجري، ويقدمون توصيات حول الطريق

التي يمكن بها لذلك المجتمع تحسين عمله وعملياته أو اتخاذ خطوات أخرى قد تجعلها 

 أكثر فاعلية. وسوف يحدث ذلك أيضًا في القريب العالج مع منظمة دعم العناوين. 

كما أن لدينا منظمة دعم أسماء رموز البلدان. كما أن لهذه المجموعة عملية وضع  

الداخلية، ولكن من منظور  ICANNضحة في لوائح السياسات الخاصة بها وهي المو

قد تحتوي على ثلاث نواحي تشغيلية بشكل أساسي من حيث علاقتها  ccNSOمنظمة 

. بالإضافة إلى الأعمال ذات الصلة بالسياسات، فإنهم أيضًا يستغلون ICANNبمنظمة 

ICANN  واجتماعاتICANN  كمنصة أو كفرصة من أجل اجتماع الأعضاء في

المجتمع لمشاركة وتعميم أفضل الممارسات ولنشر ومشاركة المعلومات والعمل مع 

الزملاء من الجهات الحكومية وإجراء الحوار معهم. كما أن القيمة أو الأداة الأولية التي 

ت مع ، بالإضافة إلى الاجتماعاICANNيتحصلون عليها من أي اجتماع لـ 

وغيرهم  ccNSOالمجموعات الأخرى، فهو اليوم الفني وهو بمثابة فرصة لأعضاء 

من أجل الاجتماع والحديث حول ما يواجهونه من مشكلات معًا وبالتعاون فيما بينهم. 

ويقومون بنشر وتعميم أفضل الممارسات لأن مديري رموز البلدان الفرديين غير 
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بشكل أساسي بمفردهم. ومتى ما كانت . فهم يعملون ICANNخاضعين لسياسات 

هناك واجهة اتصال وأشياء أخرى كانت هناك فرص للعمل والتعاون من خلال 

 مجموعات العمل المكونة من طوائف المجتمع المختلفة والأنشطة الأخرى. 

وأكرر مرة أخرى، فإنني لا أقدم أي خدمة رائعة لأي من هذه المجموعات، ولكنني فقد  

 ذات اهتمام سامية ومجرد نظرات عامة راقية.  أقدم لكم نقاط

مثالاً جيدًا على أسلوب المجموعات الأخرى في أنهم يعملون  ccNSOويعد مجلس  

من أجل تحقيق تنوع جغرافي لضمان الحصول على آراء وتعقيبات من مناطق متنوعة 

ة أنهم حول العالم. ومن المزايا الهامة لغالبية منظمات الدعم واللجان الاستشاري

يحصلون كذلك على مشاركة من الأفراد الذين قد يكونوا أو لا يكونوا قادمة من تلك 

. وهذا ICANNالمجتمعات ولكن من تمت التزكية بهم من خلال لجنة الترشيح في 

حوار ومحاضرة مختلفة، لكن ما تقوم به هو أنها توفير قدرًات ما من منظور أكثر 

تم داخل هذه المجموعات القيادية المتنوعة. إذن فإن اتساعًا لبعض المناقشات التي ت

المفهوم يتمثل في حصولكم على مجموعة واسعة من المشاركة من المجتمع العالمي 

داخل كل هيكل من الهياكل ولكن حينها يكون لديكم هذا الخليط ربما من الأشخاص 

من  ، ولكنccNSOالذين قد يكونوا أيضًا في هذه الحالة أعضاء في مجتمع 

الأشخاص المطلعين للغاية حول الإنترنت أو جوانب في نظام أسماء النطاقات. كما أنهم 

يقدمونا منظورًا إضافيًا أو أسلوبًا مختلفة لبعض الأشياء التي قد تسهم في الأنشطة 

 الأكبر للمجموعة وفهم العمل الذي يقومون به. 

كنولوجيا. وقد كان ذلك بالأمس، وكما ذكرت لكم، فقد تم بالفعل عقد اليوم المخصص للت 

سوف يجتمعون اليوم وغد. فلديهم عدد من  ccNSOالاثنين. لكن أعضاء منظمة 

الموضوعات التي سوف يستعرضونها. وبعض المشاركين من بينكم في ذلك المجتمع 

قد يكونوا على دراية بتلك الموضوعات، لكن بإمكانكم أن ترون في نظام التعقب على 

موعد عقد تلك الجلسات. وإذا كان الوقت متاحًا في بعض من  ICANNجدول أعمال 

يوم  ccNSOالجداول، فقد يوصي البعض منكم بأن يحضر زملاؤكم اجتماع مجلس 

 الخميس. 
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 -منظمة دعم الأسماء العامة  - GNSOولدينا مجموعة من الشرائح الإضافية حول  

 ومن ثم فسوف أستعرضها معكم بإيجاز أيضًا. 

 

 روب؟  وش فاردانيان:سيران

 

 نعم؟  روبرت هوغارث:

 

دقيقة حتى من أجل الأسئلة والإجابات فسوف يكون ذلك  20أو  15أو  10هلا تركنا  سيرانوش فاردانيان:

رائعًا لأنني أعرف أن هناك الكثير من الأسئلة؟ وإذا أمكني أن أشارك هذه الشرائح 

 لاحقًا مع الزملاء، فهل سيكون ذلك ملائمًا؟ 

 

بالتأكيد. سيكون ذلك رائعًا. وكان من الواجب أن أذكر لكم في البداية، إن كان لدى أي  روبرت هوغارث:

منكم أسئلة، برجاء رفع أيديكم عند أية نقطة. أحيانًا يصبح الأمر موحشًا إذا كنت أنا 

الواقف وحدي هنا، وهذا هو السبب في أنني سوف أعطي الكلمة إلى أوزان سريعًا، 

  -ضًا لأنه أحيانًا ما يكون من الصعب تذكر أسئلتكم. لذا إن كانت لديكم بعض ولكن أي

 

أنا أعرف أن بريسيللا لديها حاليًا سؤال. إذن بريسيللا، هل يمكنك طرح سؤالك الآن؟  سيرانوش فاردانيان:

  -لأنها في الوقت نفسه لديها 

 

ونحن لدينا، أعتقد أن لدينا ميكروفون إضافي، ولكن يسعدني كثيرًا مشاركته معكم.  روبرت هوغارث:

 سوف أسير إلى الزملاء وأتيح لهم الفرصة في إلقاء الأسئلة. 
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 لا. لدينا شخص يمكنه مساعدتنا. بريسيللا، تفضلي.  سيرانوش فاردانيان:

 

ا غينيا الجديدة، في منطقة المحيط الهادئ. ، بابوPNGمرحبًا. اسمي بريسيللا. أنا من  بريسيللا كيفن:

 أردت فقط معرفة من أين يمكننا نسخ هذه الشريحة. 

 

نعم. شكرًا لك، سيرانوش، على الاهتمام بذلك. أنا أقف بجوار هذا الرجل المحترم،  روبرت هوغارث:

 ومن ثم اسمح لي أن أطرح عليك سؤالاً. 

 

شكرًا جزيلاً لك سيدي. أنا إيديم كوبلا ننكيكيبو. وأنا من السنغال، شغبة جمعية   إيديم كوبلا ننكيكيبو:

. وأود أن أعرف كيفية عمل عملية سياسة الموافقة والإجماع ISOCالإنترنت 

التصاعدية؟ العملية التصاعدية من الأدنى للأعلى، كيف تعمل؟ لأنني معنيّ للغاية 

تنا المحلية وكيفية إدارتنا لك من أجل تحقيق بكيفية تجميع المعلومات ووقائع مجتمعا

 في ذلك. شكرًا.  ICANNالتقدم ثم تضعها حكوماتنا في الاعتبار والدور الذي تؤديه 

 

ولا أعني أنني أدير  -رائع. شكرًا. أنا أفكر فيما إن كنت سأجيب عن هذا السؤال  روبرت هوغارث:

 20وع. هذه إجابة لمدة ظهري لأي شخص. وأعتذر إن كنت قد ابتعدت عن الموض

المفهوم يتمثل في أن  --دقيقة، لكن اسمحوا لي أن أقدم لكم إجابة مختصرة. وهذا أيضًا 

ICANN وفي حدود اختصاص عملنا، لا تملي على مجلس الإدارة أي شيء بتحديد ،

حيث إن  -وهناك آليات لذلك  -ما يجب أن يحدث. والفلسفة والأسلوب يتمثلان في أن 

ك مشكلة داخل المجتمع أو بعض التقنيات الجديد أو وكيل التغيير الذي سوف كانت هنا

أو جوانب ذلك العمل، وأنه يمكن لمجلس  DNSيقوم بتغيير العمليات الخاصة بنظام 

الإدارة تقديم وجهة نظر. وسوف يحدث ذلك في وقت ما لأن إحدى اللجان الاستشارية 
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أو  GNSOة. هل يمكنكم حمل سوف توجه مجلس الإدارة وتقول، "هذه مشكل

ccNSO  أوASO  .على النظر في ذلك أو التفكير فيه؟" إذن هذا جانب واحد 

من خلال -وهناك جانب آخر وهو أن بإمكان منظمات الدعم أو اللجان الاستشارية  

تحديد مشكلة والقول، "نعم، هذه مشكلة. يجب علينا التعامل معها بأنفسنا.  -محادثاتهم

التنسيق مع مجتمع آخر من أجل البدء في الحديث حول ذلك"، أو، "يجب ويجب علينا 

علينا التوصل إلى عملية جديدة يمكننا فيها القيام بذلك". إذن فإن المفهوم يتمثل في 

الحصول على شيء ما على وجه الخصوص في مجتمعكم أو في المنطقة التي ترون 

في العملية على طرح هذه  فيها مشكلة. ولديك القدرة كفرد أو شخص ما مشارك

المسألة. وداخل كل واحدة من هذه المجموعات ثمة آليات لإجراء المزيد من 

المحادثات. وربما تكونوا قد حددت وكانت أول شخص يحدد الصعوبات. وربما تكون 

. لكن الناس لم يجتمعوا من أجل الحديث بما يكفي حول ذلك. ومن خلال منتدى 12رقم 

أو إلى المدير  ICANNمراسلات المقدمة إلى مجلس إدارة عام، ومن خلال ال

التنفيذي، يمكنكم طرح ذلك. وبعد ذلك فإن كل مجتمع لديه العمليات الخاصة به لكيفية 

 التعامل مع ذلك أو التعامل مع ذلك. 

ذلك  ICANNوأكرر مرة أخرى، فإن المفهوم يتمثل في نهاية المطاف في اتخاذ  

القرار من أجل الاختصاص القضائي أو البيئة التي لدينا فيها تأثير. وهذا من شأنه أن 

. وقد يعني ذلك كيفية اتفاق بعض gTLDيكون أمناء سجلات أو سجلات نطاقات 

الجهات الفنية الفاعلة في الإنترنت على كيفية قيامها بتنفيذ أفضل الممارسات. لقد 

على بعض الأشياء مثل تبديل مفتاح التوقيع الرئيسي  سمعتم أو حزتم فرصة التعرف

KSK  وغيره من الأنشطة التي تحدث وقد يكون لها أو لا يكون لها تأثير حكومي

ولكنها هامة للعمليات الخاصة بالإنترنت. وهذا مستوى رفيع للغاية. ويسرني أن أتحدث 

 بعد هذه الجلسة معكم حول أي من التفاصيل. 

 

 مرحبًا. أنا أبريل تينهورن، من الولايات المتحدة.  أبريل تينهورن:
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 مرحبًا، أبريل.  روبرت هوغارث:

 

التي يجري تنفيذها حول التنوع من حيث النوع وسوء  2أنا معنية بأعمال مسار العمل  أبريل تينهورن:

 التمثيل. ومن هنا وحتى نهاية المؤتمر، هل ثمة جلسات يجب عليّ حضورها؟ 

 

لم لا نتحدث بعد هذه الجلسة بحيث يمكنني مساعدتكم في النظر إلى الجدول وتحديد  روبرت هوغارث:

 ذلك؟ هل سيكون ذلك مفيدًا؟ 

حسنًا، جيد. لكنكم تطرحون نقطة هامة أعتقد أن من المهم مشاركتها. العمل الذي يقوم  

 به فريقنا مباشرة مع منظمات الدعم واللجان الاستشارية هو أعمال وضع السياسات.

فإما أنه يرتبط بالنصائح أو بالتوصيات القادمة من المجتمع. فعلى مدار السنوات الثلاث 

في مناقشة أكثر اتساعًا  ICANNالماضية، السنوات الأربع الماضية، شارك مجتمع 

فيما يخص المساءلة والشفافية التي اشتملت على آليات وأساليب مختلفة وطرحت فعليًا 

 دة علينا من أجل النظر في وضع السياسات في المستقبل. بعض الطرق الهامة الجدي

لكن على سبيل المثال، مشكلات التنوع ومشكلات المساءلة ومشكلات الاطلاع  

والوصول، فهذه جميعًا هي جميع الجوانب الهامة للانفتاح وللجوانب متعددة الثقافات 

إن جاز التعبير، تقوم في منظمتنا. إذن من الناحية الفلسفية وفي تكويننا الطبيعي، 

ICANN  دائمًا بفحص هذه الأشياء والتحري عنها، كما أن هناك مجموعات هنا تقوم

. صدقًا أنا لا أدري، أبريل، إن كان بعد العديد من ICANNبهذا العمل فعليًا داخل 

التي تمت بالفعل هذا الأسبوع إن كان هناك أي شيء آخر  2محادثات مسار العمل 

الحالي. وهذا هو السبب في أنه يمكننا القيام بالقليل من الأبحاث حول خلال الأسبوع 

 جدول الأعمال ربما. وأرجو أن يكون هذا مفيداً. 

وسوف أنتقل إلى الميكروفون التالي وبعد ذلك سوف أنتقل إلى هذا الشخص المحترم  

 وذلك الشخص المحترم. 
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من المبهج للغاية النظر في ذلك. عذرًا. كنت مضطرًا للخروج لمدة عشر دقائق شكرًا.  إلسا سعادة:

 والعودة مرة أخرى. ربما يكون قد فاتني شيء ما هام. 

 

 … ربما رأيت أن نفس الشريحة كانت لا تزال معروضة روبرت هوغارث:

 

أود فقط أن أسألكم، لأنني لا زلت جديدًا إلى حد ما على هذه العملية. وقد حضرت هنا  إلسا سعادة:

لثلاث مرات فقط إلى ثلاثة اجتماعات. وقد شاركت في اثنتين من مجموعات العمل. 

ومن الشيق بالنسبة لي أن أعرف منكم إن كنتم قد تتبعتم على الأرجح مقدار ما 

ة وتشغيلها لأنه يمكنكم أن تروا على سبيل يستغرقه الناس من أجل الحصول سياس

المثال في مجموعة عمل عملية وضع السياسات لخدمة دليل التسجيل مقدار الأشياء 

التي تمت مناقشتها مرارًا وتكرارًا في دوائر ومقدار الوقت المستغرق من أجل 

الوقت استيعاب السياسات بالفعل. ومن ثم في خبراتكم، هل تتبعتم على الأرجح مقدار 

 المستغرق من أجل استيعاب السياسات وتنفيذها؟ 

 

أنا لا أعرف على  -نعم. ثمة طرق مختلفة للعب مع التوقيت. دعوني أوضح لكم  روبرت هوغارث:

 الإطلاق بأية طريقة يمكن توضيح هذا الشيء. 

. وكما يمكنكم أن تشاهدوا، فإنها GNSOوهذا مثال على عملية وضع السياسات في  

. وقد أعددنا بمرور الوقت جداول تحاول Zإلى أسفل حرف  Zمن قمة حرف تنطلق 

وأنتم  -شرح هذه العملية بالتفصيل قبل أن تبدأ وبعد أن تنتهي لأن الحقيقة هي 

الحقيقة هي، لا يبدو أبدًا أنها انتهت.  -كمثال  RDSتستخدمون خدمة دليل التسجيل 

في حقيقة الأمر يرى عديدون أنه شيء وليس الهدف من ذلك أن يبدو وكأنه رديء. بل 

جيد. لماذا؟ لان هذا من الجهود الدائمة والمستمرة لتقنية جديدة، نسبيًا لجميع العالم، 

 ونظام للتفاعل يطور نفسه باستمرار. 
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نعم، لكن عندما يبدأ شيء  -حسنًا. صورة كبيرة. والآن إلى الحالة الأكثر خصوصية  

لذلك الجزء المتحفظ؟ صدقًا، سوف تستقر في أي مكان  أين ينتهي على الأقل بالنسبة

ربما حوالي تسعة أشهر. أما  -غير الخلافية، الكل يعمل ما يقومون به  -من البداية 

، وخدمات بيانات المسجلين، فعشرة WHOISبالنسبة لتلك الأشياء الخلافية أكثر مثل 

ات في أنكم في أوقات أعوام. ويتمثل جمال وخطورة أسلوب الإجماع في وضع السياس

عديدة سوف تتجهون إلى أقل مستوى مشترك. وأنتم تتطلعون إلى الإجماع فيما بين 

مجتمع واسع من أصحاب المصلحة المتعددين، وهذا ينطوي على تحدٍ كبير. ويمكنكم 

الحصول على مشاركين بأفضل النوايا في العملية ولكن لا تزال هذه العملية تستغرق 

 وقتًا.

ن السبب في أنه خلال أقصر إطار زمني يمكن أن تستغرق تسعة أشهر هو أنه وجزء م 

طوال العملية لديكم فرصًا للتعليق العام. وبسبب انفتاح وشفافية مبادئ المنظمة، ليس 

من المعقول من الناحية الفلسفية القيام بشيء سريعًا، سواء بسبب الرغبة في ضمان أنك 

قة أن هناك في الوقت الحالي سبع عمليات لوضع تحظى بالمشاركة الكاملة أو حقي

سبع عمليات لوضع السياسات تجري بشكل  -أي عملية وضع السياسات  -السياسات 

متزامن. وكما قلت سابقًا، لا يمكن للجميع المشاركة في كل واحدة. فكل واحد منكم لديه 

نشطة وظيفة يومية، إذن ما مقدار الوقت والاهتمام الذي يمكنكم تخصيصه لأ

ICANN ؟ 

ومن ثم في العديد من الجوانب، فإن تلك المحادثات وكيف ينتهي بهذه العمليات في  

العمل فهو توازن متسق، أو اتزان دائم، فيما بين الجانب العملي وضمان شرعية منظمة 

ICANN  من حيث القول، "حسنًا، يجب علينا المضي قدمًا في العملية ولكن يتوجب

آخر للعمل معنا". وأعتقد أن هذا هو التحدي الرئيسي. ويتمثل ذلك علينا إحضار شيء 

 في كيفية موازنة ذلك؟ إذن نعم، قد يكون ذلك بمثابة وقت طويل. 

 …كما أنني أشير إلى أنه إذا كان هذا هو الاجتماع الأول 

 …سوف يكون التالي، نعم هذا السيد المحترم 
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 لدى طلب للتحدث من مشارك عن بعد.  سيرانوش فاردانيان:

 

 أو إذا كنت تحافظ على ترتيب الكلمة، فسوف يكون ذلك رائعًا.  روبرت هوغارث:

 

 نعم، تفضل.  -تشانسيلي، أعتقد أنها معنا هنا. سوف أعطي الكلمة لأنها  نعم. سيرانوش فاردانيان:

 

 سريعًا جدًا عبر الشرائح. … ناول المزيدلم لا نتناول أربعة أسئلة أخرى، وبعد ذلك نت روبرت هوغارث:

  

 نعم. يمكننا القيام بذلك. أيما كان أفضل بالنسبة لكم.  سيرانوش فاردانيان:

 

 من الأفضل أن يكون لدي مشاركين يتناولون الأسئلة والأجوبة.  روبرت هوغارث:

 

 لقد كان في ترتيب الكلمة مبكرًا.  سيدة غير معروفة:

 

 نعم، لكننا نعطي الأولوية لمن شاركوا معنا عن بعد.  سيرانوش فاردانيان:

 

 فهي في القاعة.  شخص غير محدد:

 

 إنها هنا معنا.  سيدة غير معروفة:
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 نعم، أعرف ذلك.  سيرانوش فاردانيان:

 

 ومن ثم سوف تكون في ترتيب الكلمة.  سيدة غير معروفة:

 

 سوف أترككم أيها السادة لحل هذه المسألة.  روبرت هوغارث:

 

 هيا. الوقت ينفد من بين أيدينا. تشانسيلي أولاً وبعد ذلك أنت، سعيد.  سيرانوش فاردانيان:

 

 أنت المنتج. لسنا سوف الموهبة، ومن ثم سوف نقوم بكل ما تأمرنا به.  روبرت هوغارث:

 تفضل رجاءً.  

 

 تخدام أدوات المشاركة عن بعد. أنا أوصيكم باس سيرانوش فاردانيان:

 

 تحدثي، تشانسيلي.  سيدة غير معروفة:

 

 ]يتعذر تمييز الصوت[ متعدد اللغات. شكرًا. تفضل.  روبرت هوغارث:
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أردت معرفة إن كانت هناك طريقة للزملاء من أجل اصطحابهم خلال ورشة العمل.  تشانسيلي مبارا نكوسو:

 ccNSOوأيضًا بعد أن تم اختياري فقد قمت بأكثر ما يمكنني القيام به من أجل ضم 

لأنني إلى حد ما في المجال الفني للكونغو. ونحن بصدد عملية إعادة تفويض اسم 

، وأخُبرت بأن المديرين الفنيين وحدهم ccNSOالنطاق. ومن ثم فقد انتقلت إلى موقع 

. ومن ثم فإنني أود IANAعة، من تم تسجيلهم مع هم من يمكنكم المشاركة في المجمو

المشاركة في الأنشطة الخاصة بتلك المجموعة، ومن ثم ما الذي يمكنني القيام به من 

 أجل الانضمام إلى المجموعة؟ 

 

]يتعذر تمييز الصوت[ لقد طرحت مسألة أنه يمكننا الحديث بشكل منفصل حول  روبرت هوغارث:

 …التفاصيل

 فلا بأس بذلك، سوف أقوم بذلك.بالفعل، لا،  

فقد قدمت مداخلة رائعة للغاية متسائلة حول المشاركة في منظمة دعم أسماء رموز  

. وهي من الكونغو ومهتمة للغاية بالمشكلات الفنية فيما يخص نظام ccNSOالبلدان 

وترغب في أن تكون أكثر مشاركة وانخراطًا في منظمة  DNSأسماء النطاقات 

ccNSOتمر الآن بعملية إعادة تفويض فقد تم  -في رأيي-ن لأن الكونغو ، ولك

المسجلة. أنتم غير  ccTLDإخبارها بأنه، "حسنًا، نحن نتعامل فقط مع نطاقات 

 مسجلين ومن ثم فإنكم غير مؤهلين للمشاركة". هل هذا توصيف عادل؟ 

حول الجانب  إذن فالطريقة التي سوف أجيب بها هي أن أقول بأنه يجب علينا الحديث 

في -الخاص ببعض النصائح النوعية لأن بعض منظمات الدعم واللجان الاستشارية 

وأنا الآن أسلبك  - SSACلديها قواعد للأهلية. على سبيل المثال،  -حقيقة الأمر

عضوًا فقط. كما أن المشاركة في اللجنة الاستشارية للأمن  34تضم  -سلطاتك، أوزان 

محددة على من يقدم طلبًا، على أن يتم النظر فيه من خلال  SSACوالاستقرار 

المجموعة، وإذا رأوا أن لديك المواهب والقدرات اللازمة لمساعدتهم، فيمكنك عندئذ 

المشاركة. وثمة عملية أساسية يتحاورون فيها معكم ويفحصونك ويسمحون لك 

 بالمشاركة في المجموعة. 
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ن تكون كذلك في هذا الجانب، ولكنهم يقيدون إن منظمات الدعم هي الأوسع ويجب أ 

المشاركة معهم أيضًا. فهم يسمحون بمشاركة المراقبين، ويسمحون بالمشاركة بشكل 

أوسع من أعضاء المجتمع للتعرف على ما يقومون به، ومن ثم هذا ما أعتقد أنه يجب 

 علينا الحديث حوله بعد ذلك. 

الأفراد على الحصول على الرفقة  وقد سألت أيضًا حول كيفية قدرة الزملاء 

 والمشاركة. وأنا أعتقد أن ثمة نظام للتدريب موجود بالفعل. 

 

 أنت على حق.  سيرانوش فاردانيان:

 

 إذن إن لم تكن كذلك، فسوف تحصل على مدرب يساعدك في ذلك الصدد.  روبرت هوغارث:

 

 لديها بالفعل.  سيرانوش فاردانيان:

 

حديث فيما بعد لأن أي منا ممن لديه هذا الشيء على الشارة الخاصة بنا سعداء يمكنكم ال روبرت هوغارث:

وهذا الأمر ينطبق على أي  -للغاية بالتفاعل معكم. أنا سعيد بإجراء هذه المحادثة وربما 

ألا وهي إن كنتم ترغبون في  -منكم، ومن ثم أتوجه بالشكر لكم على طرح هذه المسألة 

قت الذي سأقضيه ما أبريل بعد هذه الجلسة، في القول تمضية بعض الوقت مثل الو

"حسنًا، هيا نلقي نظرة على الجدول. ما الأشياء الأخرى التي قد تكون ذات قيمة؟" 

يمكنني العمل مع المدرب الخاص بكم أو أيًا كان ويمكننا التحدث فيما بيننا حول بعض 

 ة. شكرًا. المقترحات. أتمنى أن يكون ذلك أقرب إلى الإجابة الشافي

 

 سعيد؟  سيرانوش فاردانيان:
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شكرًا. أنا اسمي سعيد. وأنا من أفغانستان. قلتم أن الدور الخاص لفريقكم يتمثل في دعم  سعيد مرجان زازاي:

وإدارة العمليات عبر مختلف الدوائر ومجموعات العمل ومن ثم فإن ذلك يدور حول 

هل ترون فجوة كبيرة أو أي فجوة بين مجموعات العمل أو التداخل فيما بين الإدارة. 

مجموعة عمل واحدة ومجموعة العمل الأخرى، وكيف تراقبون ذلك إن كان هناك 

 بعض التداخل؟ 

أما الجزء الثاني من السؤال فيتمثل في أنكم قلتم أيضًا أنكم تديرون العمليات داخل  

ICANNعلى تلك العمليات؟ وهل هذا من الأشياء التي  . كيف تقومون بتحسينات

تقومون بها باستمرار أم أن هذا من الأشياء التي تتم مرة واحدة في العام أو شيء من 

داخل  -عفوًا، سؤالي الأول حول التداخل  -هذا القبيل؟ ومن ثم إذا كان هناك أي تداخل 

ات شبكات آسيا وأيضًا عبر المنظمات الأخرى مثل مركز معلوم ICANNمنظمة 

، إذا كانت AFRINICومركز معلومات الشبكة الإفريقية  APNICوالمحيط الهادئ 

 هناك أية تداخلات، فكيف تديرون ذلك وتتغلبون عليه؟ 

 

 حسنًا. أنا أتذكر التداخل والتطور. سوف أستخدم ذلك المصطلح من أجلكم.  روبرت هوغارث:

تعاون كبير فيما بيننا. كما أن لدينا أعضاء أما من حيث التداخل، فإننا كفريق نعمل ب 

فرديين في فريق العمل، وفرق عمل، تتحمل المسئولية عن كل منظمة دعم ولجنة 

استشارية. ولكن كفريق للسياسات فإننا نجتمع معًا كل أسبوع ونقوم بإحاطة بعضنا 

الآخر بآخر المستجدات من حيث ما يجري مع المجموعات الفردية. وفي الجزء 

لغالب، فسوف نعرف كما في خدمة دليل التسجيل أو شيء من هذا القبيل، بأن هناك ا

 مشكلة مشتركة ومن ثم فإننا نعتقد بأننا نتجنب أوجه القصور تلك. 

وفي بعض الأحيان رغم ذلك، فيما يخص مشكلات خاصة فإن أي منظمة دعم أو لجنة  

جموعتنا الخاصة لأننا نستخدم استشارية فردية سوف تقول، "حسنًا، سوف تكون لدينا م

ذلك في تأسيس مراكزنا، ووجهات النظر الخاصة بنا"، وبعد ذلك سوف نأخذ ذلك كله 

إلى مجموعة عمل المجتمعات المتعددة التي تم تأسيسها لأننا ندرك أن هذه مشكلة ذات 

 اهتمام مشترك. إذن هذه هي الطريقة التي نحاول بها القيام بذلك.
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ثمة عملية من أجل  -وما هو معروض على الشاشة مثال جيد  -مليات أما من حيث الع 

الداخلية تدعمها مبادئ تشغيلية فردية داخل  ICANNوضع السياسات في لوائح 

. ومهمتنا تتمثل في مساعدة القيادة في تلك المجموعات على اتباع تلك GNSOمنظمة 

وحيث إن  - ICANNالعمليات. وأنت على حق. وفي بعض الحالات، لأن هذه هي 

يوران ماربي سعيد بالقول، أننا نقوم ببعض الأشياء الجديدة بشكل مستمر لم يقم بها أي 

فأنت على حق. وسوف نرى وجود فجوة. سواء كنا سنحدد ذلك أو  -شخص من قبل 

سيتم تحديدها في واحدة من عمليات المراجعة التي أخبرتكم بها سابقًا، على سبيل 

نظمة دعم العناوين باستعراض ذلك. وعندما يحدث ذلك، فإن المثال سوف تقوم م

المجتمع بشكل اعتيادي يشارك في مناقشة حول، "كيفية تصحيح تلك الفجوة؟ حسنًا، 

يومًا قصيرة للغاية. يجب علينا إطالتها أكثر". إذن  21هذه الفترة الزمنية المكونة من 

لدعم واللجان الاستشارية، فإنهم بالنسبة للتغييرات في العمليات فيما بين منظمات ا

 يتخذون تلك القرارات. ونحن كفريق نساعد في تحديد ذلك. 

وثمة نواحٍ أخرى حيث يمكننا الدخول على الفور أو استنادًا إلى تعقيبات المجتمع،  

يمكننا تقديم بعض التوصيات أو التغييرات المستقلة أكثر في العملية. وأحد الأمثلة 

التعليق العام. وأوزون مشاركة للغاية في ذلك. واستنادًا إلى توصيات الجيدة هي عملية 

أحد فرق المراجعة منذ عدة أعوام، فقد عملنا كفريق من أجل تعديل الإطار الزمني 

يومًا وقلنا، "حسنًا،  21للرد على التعليقات العامة. وفي الأصل فقد كان الحد الأدنى 

لمجتمع، فإننا بحاجة لجعل الحد الأدنى الافتراضي استنادًا إلى التعقيبات المقدمة من ا

 يومًا". إذن ثمة بعض التغييرات الأخرى التي نقوم بها كهذه.  40

 

 نعم، ريكاردو، تفضل. بعد ذلك أنت وكلير ومانميت. … معي واحد وبعد ذلك سيرانوش فاردانيان:

 

أنا اسمي ريكاردو هولمكويست. وأنا من لدي تعليق سريع استنادًا إلى تعليق أبريل.  ريكاردو هولمكويست:

فنزويلا. وهذا التعليق حول التوقيت لأنه بالنسبة للمستجدين معنا هنا، وبالنسبة لي 

 -هذه هي الزمالة الثانية لي؛ وأول زمالة لي كانت في حيدرأباد  -كانت مفاجأة 
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رحلتي  كانت قبل الاجتماع. إذن فقد قامت الزمالة بترتيب 2مناقشات مسار العمل 

ثلاثة أشهر مقدمًا أو شيء من هذا القبيل، شهران مقدمًا، ومن ثم متى ما اكتشفت أن 

الاجتماع كان في الموعد كنت أستقل الطائرة. لكن بالنسبة لي كان هذه هي عملية 

وضع السياسات الأكثر أهمية لأنها كانت هناك ]عدة[ مرات، وكان ]يتعذر تمييز 

أن هناك تسع مناقشات تدور في آن واحد لذا كان من الصوت[ موضوعًا هناك. كما 

الشيق اتباع هذه السياسة. ونفس الشيء يحدث هنا. وعلى المستوى الرسمي فقد بدأ ذلك 

كانت بالأمس. ولحسن الحظ فقد كانت  2بالأمس ولكن المناقشات الخاصة بمسار العمل 

إلى اجتماع مباشر وجهًا رحلتي يوم السبت ومن ثم يمكنني في نهاية المطاف الانتقال 

لوجه، لكنني إن لم أعلم أن الأمر سوف ينتهي إلى رحلة في طائرة في نفس الوقت. 

 أو أيًا كان.  Adobe Connectإذن من المستحيل المشاركة من خلال برنامج 

مجرد تعليق لم نعرف في بعض الأحيان متى سوف يحدث ذلك ونحن نفقد المناقشة  

 اسات الحقيقي، لأنها لا تكون في نفس وقت الاجتماع. شكرًا. الحقيقة، وإعداد السي

 

شكرًا. ويحدد التعليق الخاص بك مجموعة أخرى من المشكلات. الأولى هي ما  روبرت هوغارث:

ما هي تلك  -وفقًا لما لاحظته في سؤال أبريل  -المقصود بتطوير السياسات وما 

؟ كيف لنا في المجتمع أن ICANNالمناقشات الأخرى التي تتم كجزء من مساءلة 

وبالتالي المساءلة هي النظر في ذلك  IANAاخترنا إدارة عملية نقل الإشراف على 

حيث إن هذا الأمر ليس وضعًا للسياسات. بل إن وضع السياسات ناحية من النواحي 

. وقد حصلنا على DNSالأكثر غرابة في التأثيرات حول العمليات الخاصة بنظام 

. ومن ثم فإن هذه عملية وضع سياسات ICANNحول العمليات الخاصة بـ  المناقشات

ضخمة أو أنها عملية سياسات صغيرة؟ دائمًا ما نستخدم هذه العبارة على المستوى 

الداخلي كمزحة لأن شخصًا سوف يقول، "أين هي سياسة الموارد البشرية بالنسبة لأيام 

ك؟" لدينا اختصاص أكثر تحديدًا. العطلات؟ روب، ما الذي سوف تقوم به حيال ذل

التي تركز على أعمال المساءلة جزء من إدارة الاستراتيجيات  ICANNوفرق عمل 

 لدينا نظرًا أن هذه تأثيرات مؤسسية أكبر بكثير. 
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وهذا أمر هام للنواحي ذات الاهتمام  -لذلك يجب علينا توخي الحذر في بعض الأحيان  

هتمون أكثر بذلك، "ما حوكمة الإنترنت وكيف تلعب هل أنتم م -التي لديكم جميعًا 

ICANN  دورًا في ذلك المجال الأكبر"، ولننظر إلى تلك المؤسسة الفريدة متعددة

الثقافات. كيف تقوم بتنظيم نفسها؟ كيف تضمن مبادئ التنوع والمساءلة؟ هذا من 

نًا. فهذا مجرد الأعمال الرائعة. ونحن لا نفعل ذلك. وأنا لا أقول ذلك فرحًا أو حزي

 إدراك لما وصلنا إليه في الوقت الحالي. 

ما لدينا من تحدِ كمؤسسة، لشخص من وجهة نظركم بالسؤال الذي لديكم، كيف لنا أن  

نميز ذلك كمجتمع؟ هل هو قابل للتمييز حتى؟ وعندما تريد المشاركة في تلك الجهود 

فأين الحلقة المفقودة؟ إذن هنا  ولا تسمع حول الاجتماع إلى اليوم الذي يلي حدوث ذلك،

نرى فجوة. ما سبب عدم معرفتكم بها؟ هل  -بالنسبة لسؤاله السابق  -فإننا نقوم بتحديد 

أنتم على القائمة بالنسبة لمجموعة عمل المجتمعات المتعددة؟ هل تشاركون؟ ألم يرسلوا 

هو إقرار  ICANNإليكم إشعارًا بالاجتماع؟ بمرور الوقت، فإن ما قمنا به كمؤسسة 

بعض السياسات، البسيطة، حول إشعارات الاجتماعات، وحول نشر جدول المواعيد 

، متى يجب أن تكون هناك بعض الأشياء مشاركة، ومتى ICANNالخاصة باجتماع 

تتوقف ترتيبات جدول المواعيد، وما الذي يحدث إذا ما نسي سيرانوش طلب 

ا ما قررتم عقد هذا الاجتماع لأنكم أيها الميكروفون من أجل هذه القاعة، وما يحدث إذ

السادة تجتمعون وتقولون، "يجب علينا التحدث حول هذا"؟ إذن هناك كل تلك 

 المشكلات الخاصة بالإشعارات والنشاط. 

وأعتقد أننا على المستوى المؤسسي أكثر ترتيبًا حول ذلك عندما نتحدث في الوقت 

يجب عليكم مشاركة الخبرات التي لديكم الحالي حول عملية رسمية لوضع السياسات و

مع الآخرين في تلك المجموعة من أجل التعرف على ما إذا كان بالإمكان إنفاذ بعض 

، لأن هذه مشكلة. وعلى وجه ICANNالتحسينات في تلك الناحية من عمليات 

الخصوص، إذا ما سألتموني هذا السؤال الذي تطرحونه، "لماذا لا تتم إدارة جهود 

بشكل صحيح في ذلك الصدد؟" وأعتقد أن هذا، تمامًا كما  ICANNسات في السيا

ذكرت، فجوة يتوجب علينا الاهتمام بها أكثر. أتمنى أن يكون هذا الرد شافيًا. حسنًا. 

 شكرًا. 
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 كلير، تفضلي.  سيرانوش فاردانيان:

 

إليكم ملاحظة فقط في البرنامج، لقد قررنا ترك الشرائح الخاصة بنا والإجابة فقط عن  روبرت هوغارث:

 الأسئلة. 

 

 حسنًا. شكرًا.  سيرانوش فاردانيان:

 

ألا يكون قد أصيب بخيبة أمل كبيرة.  39إلى  21أتمنى من جميع المعنيين بالشرائح  روبرت هوغارث:

 إن شئتم.  وسوف تحصلون من خلال سيرانوش على نسخة منها

 إنه واقف. هل دوره التالي؟  

 

 أجل. ]هل قمت بذلك؟[ ظننت أنك قد طرحت سؤالك بالفعل. نعم. استمر.  سيرانوش فاردانيان:

 

برازافيل. وأنا عضو في جمعية -بارفيه جوما وأنا من الكونغو-شكرًا. أنا اسمي سيرج بارفيه جوما:-سيرج

ول حول السياسات، وأنا أريد أن أعرف . لدي سؤالان. السؤال الأISOCالإنترنت، 

من عليه البدء في السياسة؟ هل أي شخص أم مجموعة محددة من الأشخاص هم من 

والحكومة. أنا أعلم أن  ICANNيطلقون، كيف يعمل ذلك؟ أما الثاني فهو العلاقة بين 

[ معهم هو ISOC ICANN]هنا[ وكيف تتعامل ] GACهناك مجموعة يطلق عليها 

لأكثر ]يتعذر تمييز الصوت[. لأن الشهر الأخير أو الأسبوعين الماضيين ]كنا السؤال ا

]غالب ظني[ أن هناك سياسة حول ]يتعذر تمييز الصوت[ لكن  AFRINICنعمل[ في 

تم إسقاط السياسة. والسبب في ذلك أنها لم تكن منصة جيدة للتعامل مع السؤال. لكن 

 تمييز الصوت[؟ شكرًا.  أين يمكننا التعامل مع حالات مثل ]يتعذر
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روبرت، إذا كان لي أن أقدم تعليقًا موجزًا. هل اقتصرتم في أسئلتكم على سؤال واحد  سيرانوش فاردانيان:

فقط، وسوف يكون ذلك رائعًا لأنه لم يتبق لنا إلى وقت محدود في حقيقة الأمر، يمكننا 

دقائق كحد أقصى فوق الوقت المقرر كما يقول روب لكن يجب  10المكوث حوالي 

علينا مغادرة القاعة. فأجوا الالتزام بسؤال واحد، وأنا أعرف أن هناك الكثير من 

الأسئلة. إذن سوف يكون أمامكم وقت محدود لرؤية روبرت في الأروقة ومحاولة 

 التحدث إليه إن أمكن. 

 

ب علينا الإجابة أسئلته. أوزان قد تكون له القدرة على الالتزام بذلك. أنا أشير أنه يتوج روبرت هوغارث:

وأنا أقوم بعمل عرض توضيحي آخر في مجموعة الاجتماعات التالية. وثمة أسئلة 

 رائعة لأنكم أعطيتموني نقاط بدء للحديث حول مجموعة من الأشياء.

بإيجاز شديد، لأنه ليس لدي الوقت للإجابة عن سؤالك بالكامل، التفكير في طرح  

. كما أن ICANNالسياسة كهرم. وفي قمة الهرم، ثمة العديد من الأفكار داخل مجتمع 

لدينا فريق مشاركة إقليمي نشط للغاية في كل منطقة من العالم ويقوم بإخبار الناس 

غاية بما نقوم به من عمل. ولكن من الناحية والأشخاص المعنيين لل ICANNحول 

، لديها ICANNاستنادًا إلى فلسفتك كعضو في مجتمع  ICANNالواقعية، فإن 

اختصاص نسبي للغاية وضيق من حيث سياسات نظام أسماء النطاقات وكيفية تفاعل 

وغيرهم. ومن ثم عندما نتطرق  ccTLDأمناء السجلات والسجلات ومديري نطاقات 

وع مثل إغلاق الإنترنت، فقد يبدأ ذلك هناك في قمة الهرم لكن سوف ينقسم إلى موض

 لا تتعامل مع تلك الأنواع من المشكلات. ICANNإلى أجزاء أصغر. لماذا؟ لأن 

تتمثل في نقل هذه البيئة الغنية للغاية  -من المنظور المؤسسي-ومن ثم فإن المشكلات  

ه على المستوى الداخلي. لأنه وكما تحدثنا تحقيق ICANNمن الأفكار إلى ما يمكن لـ 

حول الانفتاح والشفافية وأصحاب المصلحة المتعددين، كيف لكم أن تقوموا بتحديد 

نطاق ذلك العمل بواقع المقدار الزمني المحدود، وبتحديات إجابتي على السؤال السابق 

ار الأولية التي حول مدى ما تستغرقه؟ ومن ثم يبدأ هذا الهرم في التقلص، ولكن الأفك

تشاركونها مع اللجنة الاستشارية ومنظمة الدعم التي تشاركون فيها، وتطرحون ذلك 
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وترون ما إن كان للآخرين وجهات نظر مماثلة أم لا.  ICANNعلى المنتدى العام في 

والقيادة في مختلف منظمات الدعم واللجان  ICANNوأنتم تعملون مع فريق عمل 

ى ما إن كان هناك مصلحة أو قت على جدول الأعمال من أجل الاستشارية للتعرف عل

الحديث حول شيء ما. إذن تلك هي الوسائل والآليات التي يمكن لأي أحد طرحها على 

 الطاولة من أجل إثارة مشكلة ما. 

ووفقًا لما أوضحت من قبل في الرد على سؤال سابق، عندما تبدأ في التحول إلى شيء  

الإدارة هو من يقوم بتوجيه أي منظمة دعم أو لجنة رسمي وضيق فإن مجلس 

استشارية لتولي شيء ما. وسوف يتولى ذلك المجتمع ذلك في العمليات الخاصة به. أو 

 -ربما تكونون على دراية بذلك في جمعية الإنترنت  -سينتهي بنا المطاف إلى تأسيس 

لا  ICANNعرف أن مجموعة من "الطيور على أشكالها" حيث تقولون، "حسنًا، أنا أ

. هل يمكننا العثور على ماكن ICANNتتناول ذلك ولكننا سوف نجتمع معًا في اجتماع 

في نهاية الردهة أو في المطعم عبر الشارع من أجل الحديث حول ذلك ونبدأ في تشكيل 

 ائتلاف أو مجموعة من المصالح لشيء ما؟" أرجو أن يكون هذا مفيدًا. 

 

سوف نتناول السؤال الأخير، روب. لكن ما أعتقده، يمكن للمشاركين إرسال تلك  سيرانوش فاردانيان:

الأسئلة إليّ وسوف أرسلها إليكما، لأنني أعرف أنه يجب عليكم كذلك الانتقال إلى 

جلسة أخرى. لكنني سوف أقوم بجمع جميع الأسئلة، وإرسالها إليكم، وبعد ذلك سوف 

 ع الفريق، إن كنتم لا تمانعون في ذلك. نحصل على الإجابات من أجل مشاركتها م

 

وقلت لعدد من الناس للتحدث في هذا الموضوع لاحقًا. وأرجوا إن كان بالإمكان  روبرت هوغارث:

التحدث إلى سيرانوش، يجب مشاركة معلومات الاتصال الخاصة بكم بحيث يمكننا 

الاتصال  الاتصال وإجراء المزيد من المحادثات. ربما تكون سيرانوش هي نقطة

الأولى بالنسبة لكم، ولكن عندما تقول، "لا أدري"، عليك إشراكي في الأمر. وجانيس 

تجلس إلى جوارها. ويسر أوزان القيام بذلك أيضًا وربما يظل معكم. ويمكنكم طرح 

 أطول ما يمكنكم من أسئلة، لكنني لن أقدم أطول إجابة ممكنة. 
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لير كريغ. وأنا من ترينيداد وتوباغو. هذه هي زمالتي مرحبًا. طاب مساؤكم. اسمي ك كلير كريغ:

الثانية. وزمالتي الأولى كانت في كوبنهاغن، لذلك فأنا لم أشارك منذ وقت طويل. كل 

كما تعلمون مربكة للغاية. لقد كنا  ICANNما أريده هو توضيح بعض اللبس لأن 

من الغرف بجوار نتحدث حول عملية وضع السياسات، ومن ثم في المجموعة التالية 

قاعات المجالس ثمة بعض المكاتب التي تضم مخططات تدفقية وتتحدث حول ذلك، 

وأعتقد أنها عملية وضع السياسات وتطلب الحصول على التعليقات والمساهمة، لكن في 

البداية يجب عليكم فهم ما تطالب به. ومن ثم فإنني آمل أن تتمكنوا من التوصية بماهية 

ية تلك وما المتوقع منا، إن كان هناك شيء من ذلك، أو المجتمع أو المخططات التدفق

 من المتوقع أن يقدم التعليقات عليها. شكرًا. 

 

شكرًا. أما بالنسبة للعرض التالي أود تقديم ملاحظة، يمكنها المشاركة في فريقنا لأنه  روبرت هوغارث:

ص ما حول العملية. كان من الواجب الحصول على ذلك كأحد إجاباتي عندما سأل شخ

ولكن أحد  -وهذا، بالمناسبة يتجاوز عملية وضع السياسات  - ICANNنعم، ماذا عن 

الأشياء التي أشار إليها المدير التنفيذي للمجتمع يوران ماربي بعد أن شارك بفترة 

وليس فقط عملية وضع  ICANNقصيرة، بأن هناك الكثير من العمليات في 

نقطة التي أثرتها، عندما تبدأ في النظر إليها أو تبدأ في السياسات. وإضافة إلى ال

الضغط وبذلك الضغوط على هذه العمليات، تجد أن هناك فجوات. ويقوم المشاركون 

بصنع هذه الأشياء عن طريق الإجماع. فهم يقومون بتطوير أشياء يرون أنها سوف 

 . تحدث أو لن تحدث، وبمجرد البدء في ممارستها فسوف ترون فجوات

أعتقد في الوقت الحالي أن قيمة شخص ما حضر اجتماعين، ربما لم يشارك في واحدة  

من تلك المجموعات، أولاً، إلى الحد الممكن، يجب الإلمام ]بدون[ النظر في ذلك 

وطرح الأسئلة، يجب طرح الأسئلة علي وعلى الأعضاء الآخرين في فريق العمل. 

ك المخططات وقلت، حسنًا. أنا سعيد أنه لا وفي بعض الحالات فقد نظرت في بعض تل

وأعتقد أن هذا  -يتوجب عليّ القيام بذلك". إذن لا يجب أن يكون لديك أية توقعات 

لا  -الأمر صحيح لاسيما أي شخص لا يزال جديدًا أو البعض منكم ممن كان هنا لفترة 

 . يتوقع منكم معرفة كل شيء لأن هذا أمر غير ممكن من الناحية المادية
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وهذا صراع ما مبادئنا الخاصة بالانفتاح والشفافية. ويمكن للبعض القول، "هذا الأمر 

شفاف للغاية. فنحن نقوم بإعداد العمليات الخاصة بنا. وهي معروضة هناك على 

اللوحة. التالي". إذن هذه هي الحالة الخاصة بمدى فائدة ذلك بالنسبة لكم؟ والنقطة التي 

يف لي أن أشارك في ذلك إذا لم أحقق الفهم الأساسي بماهية ذلك أثرتموها حقًا هي، "ك

 وما الذي تتحدث حوله بالنسبة لي؟" 

ومن ثم فإن الفلسفة الشاملة الوحيدة التي يمكنني مشاركتها معكم جميعًا أن كل ما يجعل  

العديد من الأشخاص مثل تراسي في مقام رفيع، ومن بدأوا في النهاية عدم المشاركة 

فحسب ولكن قيادة المنظمات، وهو عدم التحرج من طرح الأسئلة، وألا تتوقفوا عن 

لأنك في فترة وجيزة للغاية قد تصبح الخبير في عملية التحري والضغط على الناس، 

أو نشاط خاص. لماذا؟ لأن الواقع هو، لجميع الأشخاص المشاركين في هذه القاعة فأنتم 

 الوحيدون الذي تفكرون في ذلك. 

أعتقد أن هذا مجرد نوع من المآخذ الأساسية، إن كان بإمكان البعض منكم ذلك، من 

جيع المتعلمين، فقد كان ذلك ناجحًا للغاية لأنكم على استعداد هذا ولأجلكم كمدربين تش

للحضور هناك، والمشاركة وطرح الأسئلة. برجاء تشجيع المتعلمين لديكم على ذلك، 

وأنتم أيها المتعلمون برجاء بذلك الجهد في عدم التعلم من المعلمين فحسب، ولكن يجب 

م معنيون فعليًا ولديكم اهتمام حقيقي معرفة أنه يمكنكم تحقيق أكثر من المعلم إن كنت

بذلك. وليس الكل منكم سيفعل ذلك. لكن عدد جيد منكم سوف يفعل ذلك. وأنا أضمن 

بناءً على ما شاهدته وبناءً على خبرتي وهو أنه مثل أي شيء، من زرع حصد. وإذا 

 كانت لديكم الرغبة في تخصيص الوقت وبذل الجهد إن كان لديكم الوقت، فسوف يثبت

 ذلك فائدته وأعتقد أنه سوف يكون إيجابيًا بالنسبة لكم. 

  -شكرًا جزيلاً لكم جميعًا على السماح لي بالمشركة هنا. وشكرًا لأوزان الذي  

 

 مرحبًا روب؟  جانيس دوما لانغ:
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 نعم، جانيس.  روبرت هوغارث:

 

 ICANNدينا كابينة معلومات أعتقد أنني سمعت شيئًا، أو فكرة، قد تكون مفيدة. ول جانيس دوما لانغ:

. NextGenالتي يديرها المتخرجون من برنامج الزمالة وسفراء برنامج الجيل القادم 

لأنني أعتقد أن الإعداد الموجود رائع ولكن  -ومع بعض التعاون قبل الوقت المحدد 

"ما الذي تريدونه مني؟ ما هي التوقعات  -وجهة نظر كلير كانت جيدة للغاية لكن 

أتصرف في ذلك؟" إذن ربما في ندوة ما قبل السياسات على الويب يمكنكم  وكيف

الحديث حول ذلك. ويمكننا الحصول على المعلومات في الكابينة حول ذلك. وقد نتمكن 

من وضع ذلك في النشرة الإخبارية التي تقوم بها كومز وتقول "إليكم ما نريده. ونريد 

هناك حامل لوحات أو مخطط للتعليقات.  منكم إلقاء نظرة على ذلك". ربما يكون

إذا ما قمنا بإعداد ذلك في مكان ما حول  ICANNوسيسرنا تقديم المساعدة في كابينة 

ذلك ويمكننا المساعدة في تناول بعض التعليقات، لكن أعتقد أنه يمكننا القيام ببعض 

م عن العملية أعمال التعاون من أجل حمل الجميع على المشاركة في العملية والاستعلا

والحصول على التوقعات من الناس وبعد ذلك بعض النتائج التي يمكننا الاستفادة بها 

 مرة أخرى. 

 

هل شارك أي شخص  -لا تحزنوا  -نعم، هذه نقطة رائعة. فقط عن طريق رفع الأيدي  روبرت هوغارث:

 في أي من ندوتي الويب حول سياسة ما قبل الاجتماع؟ 

بعد أن أصبحتم جميعًا معلمين -وأعتقد أن جانيس قدمت اقتراحًا رائعًا حسنًا.  

 من حيث بعض الإعدادات التي سوف تكون جيدة بالفعل.  -مستقبليين

 رائع. حسنًا، شكرًا جزيلاً لكم مرة أخرى. كامل التقدير لما بذلته من وقت.  
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أنا أعلم أن هذا موضوعًا صعبًا لكن هذا موضوع هام شكرًا جزيلاً لكما روب وأوزان.  سيرانوش فاردانيان:

ويستغرق وقتًا. لكنني سوف أتأكد أنني سوف أجمع وأحصّل جميع الأسئلة وأعود إليكم 

 بالإجابات. وشكرًا لبذل الوقت من أجل المجيء إلى مجموعة الزمالة. شكرًا. 

دوة الويب المسبقة وهذا يعني أننا في المرة القادمة سوف تعرفون ذلك وتفهمون أن ن 

من المهم للغاية المشاركة فيها. فهذا من الأشياء التي تتم لكي تجعلكم على استعداد 

بأكبر قدر ممكن للاجتماع الذي سوف تحضرونه. شكرًا جزيلاً لكم مرة أخرى. لقد 

 انفضت جلستنا وسوف نراكم الليلة. 

عليها، برجاء  فمن يريد الحصول ICANN Learnمع هنا بعض ملصقات برنامج  

  المجيء إلى هنا والحصول عليها.

 

 

 

 

 ]نهاية النص المدون[

 


